



Perú

Logros significativos en 2010

- Se apoyó la formulación de los planes de acción y liderazgo del Instituto Nacional de Innovación Agraria (INIA), mediante la participación de un grupo de funcionarios en la II Reunión de Coordinadores Nacionales del PROCANDINO. El INIA, que lidera el tema del cambio climático, recibió la asistencia técnica del IICA para una publicación sobre el estado del arte del cambio climático en los ámbitos nacional y regional. Asimismo, se promovió el liderazgo del INIA en la formulación de perfiles de proyectos regionales en agroenergía y cambio climático.
- El IICA realizó un taller sobre inspección fitosanitaria y perfiles de peligro y un curso sobre buenas prácticas de participación en el CMSF de la OMC, los cuales le permitieron a las autoridades nacionales fortalecer sus capacidades para la implementación del AMSF de la OMC.
- En alianza con el USDA, el Instituto celebró un taller sobre bioseguridad en mercados de aves vivas, en que participaron 40 representantes del sector público y privado avícola.
- El IICA elaboró y difundió entre las autoridades competentes el informe de aplicación del DVE en inocuidad de los alimentos.
- En alianza con la Universidad de Nebraska, el Instituto realizó dos talleres de capacitación en comunicación del riesgo, en los que participaron funcionarios de la Dirección General de Salud Ambiental (DIGESA), el Servicio Nacional de Sanidad Agraria (SENASA), el Instituto Tecnológico Pesquero (ITP) y el INIA.
- En el marco del convenio suscrito entre el IICA y el Programa PL480 del Ministerio de Economía y Finanzas, se capacitaron 20 facilitadores, se implementaron 23 escuelas de campo para agricultores y se capacitaron 331 agricultores dedicados al cultivo del café y el cacao en las regiones de Junín, Pasco, San Martín y Huánuco. Se

publicó una sistematización de la experiencia, que fue difundida entre los actores involucrados.

- Dos grupos de pequeños y medianos productores mejoraron sus capacidades en técnicas de manejo eficiente de crianzas y cultivos priorizados. Ello se logró mediante talleres organizados por el IICA dirigidos a 30 técnicos y criadores de cabras de las regiones de Tumbes, Piura, Lambayeque, La Libertad, Ancash y Lima, así como a través de la capacitación en técnicas de cultivo de melocotón realizada en alianza con el Departamento de Responsabilidad Social de la Empresa de Generación Eléctrica CHEVES S.A., que benefició a 25 productores de esa fruta.
- El IICA brindó asistencia técnica al Grupo ad hoc en Desarrollo Rural para el cumplimiento de sus funciones como órgano asesor del Comité de Gestión del Desarrollo Territorial de Juli y Pomata (CODET-JP) en el marco del proyecto “Modelos de Desarrollo Territorial”. Al respecto, se contribuyó en la elaboración de un plan de capacitación dirigido a los miembros del CODET-JP, en la facilitación de talleres de capacitación en desarrollo territorial y en la emisión de opiniones técnicas sobre las diversas iniciativas que se discutieron en las reuniones de trabajo del Grupo ad hoc citado.
- Con el apoyo del IICA, jóvenes líderes de la Provincia de Huaura se organizaron en una red provincial, desde la cual formulan proyectos para el desarrollo de la agricultura y la vida rural en su territorio. La experiencia logró involucrar a 50 jóvenes, quienes participan en las principales instancias de discusión en los ámbitos local y regional.
- El IICA brindó cooperación a la Secretaría Nacional de la Juventud (SENAJU) en el proceso de organización, constitución formal y planeación de la Mesa para el Fortalecimiento de la Juventud Rural, Indígena y Afrodescendiente, en la que participan la mayoría de los ministerios con competencia en políticas para la juventud (MINAG, MINEDU, MIMDES, MINSA, PCM, MINAM, MTPE y PRODUCE), diversas organizaciones no gubernamentales especializadas (CAPLAB, ProRural, INPRODES, CID, CIES, IPADEJ) y organizaciones de la sociedad civil (Juventud Agraria y Rural Católica del Perú, CONVEAGRO, CNA, Junta Nacional de Usuarios de los Distritos de Riego del Perú y la Asociación Negra de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos).
- El Instituto adaptó la metodología del curso “Gestión económica local con visión territorial” para su aplicación en las regiones de San Martín y Puno, con la participación de funcionarios de la Dirección Regional de Turismo y Comercio Exterior de San Martín y los integrantes del Comité de Desarrollo Territorial de Puno.
- El IICA apoyó a las autoridades nacionales en el ajuste de políticas de manejo sustentable relacionadas con la “Iniciativa Amazónica” y en la formulación de la estrategia sobre cambio climático para la Amazonía.